

Rogelio Ramírez de la O será el primer secretario de Hacienda que viene enteramente de la IP

[César Barboza](#)

- **Educado por la UNAM y la Universidad de Cambridge, Rogelio Ramírez de la O tiene un perfil enteramente en el sector privado, a diferencia de sus predecesores.**
- **Fue uno de los primeros en advertir la crisis financiera de 1994 y se ha mantenido a favor de temas sociales, además de ser asesor de AMLO por muchos años.**
- **Analistas están a la espera de cual será su postura en torno al sector energético y las propuestas de AMLO sobre el tema.**

Rogelio Ramírez de la O fue [propuesto por el presidente](#) Andrés Manuel López Obrador (AMLO) para tomar las riendas de la Secretaría de Hacienda. Esto ocurrirá después de la reunión del G20 que culmina el 10 de julio.

Es economista por la UNAM y tiene un doctorado por la Universidad de Cambridge. Pero uno de los aspectos que más lo caracteriza es su imagen como economista independiente. También será el primer secretario de Hacienda que proviene de la iniciativa privada.

«Ramírez de la O será el primer secretario de Hacienda que viene enteramente de la iniciativa privada», señaló Ignacio Martínez, director del Laboratorio de Análisis en Comercio, Economía y Negocios de la UNAM.

El académico refirió que desde Pedro Aspe, pasando por Jaime Serra Puche, Guillermo Ortíz, Francisco Gil Díaz, Agustín Carstens, Luis Videgaray, José Antonio Meade y hasta Carlos Urzúa «todos ya habían tenido un paso por la vida pública», añadió Martínez.

Aunque no ha ocupado un alto cargo en gobierno, Ramírez de la O es de los más importantes asesores económicos de AMLO. También ha sido presidente de su consultora Ecanal, especializada en análisis económico que tiene como clientes a varias empresas mexicanas y extranjeras.

Entre los momentos que lo destacan se encuentra que fue uno de los primeros analistas económicos en advertir la crisis bancaria que se avecinaba en 1994. Desde 1993, Rogelio Ramírez de la O pronosticó la posibilidad de una crisis financiera «de mayor escala» en el sistema bancario mexicano, de acuerdo con una [cronología de la debacle financiera](#).

Desde entonces ha mostrado apoyo a las causas sociales. De hecho, formaría parte del gobierno «legítimo» de AMLO que impulsó en protesta, luego de perder las elecciones de 2006 ante Felipe Calderón. También fue uno de los nominados para Secretario de Hacienda en el gabinete que AMLO propuso durante su campaña presidencial de 2012.

¿Qué retos enfrentará el nuevo Secretario de Hacienda?

Rogelio Ramírez de la O enfrentará el reto de balancear un presupuesto en el que se espera un incremento en programas sociales e inversión en los proyectos más controvertidos del presidente AMLO, de acuerdo con Ignacio Martínez, director del LACEN.

Esto cerraría la «pinza» si [Arturo Herrera impulsa](#) el crecimiento económico desde Banco de México (Banxico), según el académico. Sin embargo, aún quedaría la expectativa del impulso a los programas de inversión más controvertidos del presidente, en especial en el tema energético.

Claudio Rodríguez, socio de la firma legal ThompsonKnight, señaló que Rogelio Ramírez de la O es conocido también por afirmar que solo tomaría las riendas de Hacienda si hay control suficiente en el sector energético. Esto haría pensar que apoyaría los planes de rescate de Pemex. Sobre este tema, las agencias de calificación crediticia como Moody's han señalado como uno de los más grandes riesgos para las finanzas públicas.